

## Le mot de la Présidente

Annoncé depuis 1 an, le train du Dispositif d'Expertise Régional Grand Est en néphrologie dans lequel s'intégrera NEPHROLOR a démarré en juin dernier. Ce n'est pas un TGV mais avec la collaboration de tous les acteurs d'Alsace, de Champagne Ardennes et de Lorraine, qu'ils soient médecins, paramédicaux, administratifs ou patients et l'accompagnement du cabinet KPMG, nous espérons qu'il arrivera à bon port fin décembre.

## eNephro prégreffe : Retour d'évaluation !

Une étude qualitative a été menée par Stéphanie SPIRY dans le cadre d'un mémoire de Master en santé publique afin d'estimer les effets du dispositif eNephro pré greffe sur l'accès à la greffe et d'évaluer la satisfaction des professionnels de santé utilisateurs. Elle a démontré que, grâce au partage d'information en temps réel, eNephro facilite l'organisation du parcours de soins du patient, et accélère l'arrivée sur la liste d'attente. Une note moyenne de satisfaction globale de 4.1/5 a été attribuée par les utilisateurs.

L'évaluation a également permis d'identifier des axes d'amélioration pour lesquels Equasens (prestataire informatique) s'est engagé à assurer prochainement des formations en vue d'optimiser l'appropriation de l'outil.

Un grand merci à Stéphanie et à l'ensemble des équipes qui par leur participation, vont permettre d'améliorer l'outil eNephro pré-greffe



## Formation Patients Ressources : La saison 5 est arrivée !

Etant donné le succès de la co-animation des séances d'ETP par un binôme patients ressources-professionnels de santé, NEPHROLOR, en collaboration avec FRANCE REIN organise une nouvelle formation Grand-Est pour les patients ressources, prévue en octobre et novembre prochain. Mêlant anciens patients déjà formés et nouveaux, elle permettra de porter la formation de tous les patients à 40h.

Enfin NEPHROLOR a déposé une demande d'agrément pour être reconnu organisme de formation. Bonne nouvelle, il a été enregistré !

## Du nouveau en matière de télésurveillance :

En 2014, la télésurveillance des patients en néphrologie a été rendue possible au titre de l'Expérimentation de la Télémedecine pour l'Amélioration des Parcours en Santé (ETAPES). NEPHROLOR ayant initié un programme de recherche pour développer un outil de télésurveillance (eNephro) celui-ci a permis de mettre en œuvre en 2018 une télésurveillance des patients transplantés rénaux au CHRU de Nancy.

Aujourd'hui la télésurveillance est passée dans le droit commun et elle est désormais accessible aux patients greffés depuis plus de 3 mois (contre 6 auparavant) et à ceux porteurs d'une maladie rénale chronique de stade IV ou de stade V.

L'outil eNephro continue d'évoluer pour répondre à ces nouvelles modalités de suivi.

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter NEPHROLOR



## Il était une fois... la pratique avancée infirmière !

2 IPA du service de néphrologie du CHRU de Nancy ont coordonné ce livre co-écrit par une équipe pluriprofessionnelle. Il devrait devenir un ouvrage de référence national pour toutes celles et ceux qui s'intéressent à l'évolution de ce nouveau métier. Il bénéficie du soutien de la SFNDT, le CUEN et l'ANFIPA.